

24 oct 2022 -21:18

L'Europe tient son mandat pour les COP27 et COP 15 : pour Zakia Khattabi, ce que 2015 a été pour le climat à Paris, 2022 doit l'être pour la biodiversité à Montréal !

Ce lundi 24 octobre, le Conseil Environnement de l'Union européenne à Luxembourg a négocié et adopté les conclusions du Conseil pour le sommet sur le climat COP27 et le sommet sur la biodiversité COP15. Ils constitueront la position officielle de l'UE dans ces négociations internationales et sont essentiels à cet égard, car ils fixent le niveau d'ambition européen et permettent à l'Union européenne de parler d'une seule voix.

La ministre fédérale belge du climat et de l'environnement, Zakia Khattabi, se félicite de ces approbations. En outre, la ministre souhaite attirer davantage l'attention sur trois points fondamentaux en vue des futures négociations internationales. « La crise énergétique actuelle ne doit pas servir d'excuse pour geler ou affaiblir notre ambition climatique. Une transition réfléchie et équitable vers une société neutre sur le plan climatique pourrait bien nous rendre plus résistants aux chocs du marché de l'énergie. Les conséquences désastreuses de la crise climatique se font déjà sentir dans toutes les régions du monde. Ce n'est pas le moment de remettre en question notre ambition climatique", a déclaré le ministre Khattabi.

Zakia Khattabi a par ailleurs souligné que l'Union européenne doit également honorer les engagements pris : un préalable pour rétablir la confiance au niveau international. Le précédent sommet sur le climat à Glasgow a révélé que les efforts annoncés conjointement au niveau mondial ne nous permettront pas de limiter le réchauffement de la planète à 1,5°C. Le Pacte de Glasgow pour le climat appelle donc les parties à revoir leur objectif pour 2030 afin qu'il soit conforme à l'ambition de l'accord de Paris. En outre, les différents processus mis en place à Glasgow pour mieux comprendre la situation et les besoins des pays les plus vulnérables, notamment sur le continent africain, devraient être pleinement exploités afin de façonner efficacement la coopération internationale.

"Il est essentiel que l'Union européenne montre à la communauté internationale qu'elle prend au sérieux l'appel de Glasgow. Après tout, les enjeux sont élevés et nous ne pouvons pas nous permettre d'arriver à la COP27 les mains vides. Dans la perspective des négociations sur la biodiversité qui se tiendront à Montréal en décembre, je tiens à saluer le niveau d'ambition élevé de l'Union européenne pour faire face au déclin spectaculaire de la biodiversité dans le monde. Ce que 2015 a été pour le climat à Paris, 2022 doit l'être pour la biodiversité à Montréal ! Le début de la mise en œuvre d'un accord mondial ambitieux sur la biodiversité avec des objectifs concrets, un financement et un suivi", poursuit-elle.

Pour conclure, la ministre verte a rappelé que nous devons faire correspondre l'attention politique portée à la COP27 et à la COP15. "Le climat et la biodiversité sont un seul et même combat. La crise climatique et la crise de la biodiversité sont inextricablement liées et doivent donc être traitées avec la même attention et la même rigueur. Il est extrêmement important de briser la pensée en silo pour

que chacun agisse dans la lutte contre l'aggravation du réchauffement climatique et la perte de biodiversité."

Zakia Khattabi, ministre du Climat, de l'Environnement, du Développement durable et du Green Deal
Tour des Finances
Boulevard du Jardin botanique, 50 - 5e étage
1000 Bruxelles
Belgique
+32 2 220 20 11
<https://khattabi.belgium.be>
info@Khattabi.fed.be

Adrien Volant
Porte-parole
+32 497 82 39 56
adrien.volant@khattabi.fed.be